

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

El gobierno tiene el propósito de que se reanuden las sesiones de Cortes en la primera decena de febrero, y de que el día que se abra el Parlamento se lea el proyecto general de Presupuesto, con el acoplamiento de la reorganización de servicios y las nuevas leyes tributarias.

Parece ser que el gobierno está decidido a simultanear la discusión de los Presupuestos con la del proyecto de transportes a fin de dejar resueltos estos interesantes problemas.

Con objeto de tratar del problema de Tánger, dicen que se celebrará en breve una conferencia en Londres, con la participación de España, Inglaterra y Francia.

Dios quiera que ello nos reporte el beneficio que anhelamos.

La sequía es general en Europa. La falta de humedad atmosférica, la persistencia de los vientos del cuadrante Norte, que arrastran las nubes e impiden la lluvia, y las grandes heladas que a pocos kilómetros de la costa caen a diario sobre los campos, son causa del recrudecimiento de las enfermedades crónicas y de que cada día sea mayor el número de víctimas que ocasionan las dolencias de carácter agudo.

En muchas ciudades la escasez de agua ha impuesto privaciones en los suministros y ha ocasionado anomalías en los servicios públicos.

En los campos, las siembras, especialmente las tempranas, se encuentran en pésimo estado, porque aunque nacieran en buenas condiciones la carencia de lluvia y los frios las tienen agostadas. La siembra tardía no ha nacido.

El ganado se mantiene a pie en no pocas provincias de España. A los granjeros no les conviene conservar las crías; ello es causa de enormes pérdidas.

Las temperaturas son muy bajas en todas partes.

De Sociedad

Los que viajan

Ha regresado de Barcelona y Valencia el Concejal de este Excmo. Ayuntamiento don Gregorio Pina Gimeno.

—De Ferrol, en uso de licencia el Auxiliar de Oficinas de la Armada don Carmelo Martínez Peñalver.

—De Albacete han regresado los Marqueses de Fuente el Sol.

—A Orihuela han marchado los niños Justito y Juanito Aznar Salmerón y Pepito Fontela Lizana.

Enfermos

Está restablecido de su enfermedad el General de la Armada don Agustín Quesada.

—Se encuentra mejorada de su enfermedad doña Rosa Gallardo, esposa de don Serafín Cervantes.

—También está mejorada de su dolencia doña Carmen Mellado, Viuda de Alfonso Güell.

—Se encuentra restablecida doña Natalia Valdivia, Viuda de Sixto.

—Se encuentra enferma doña Isabel Saura, esposa del importante industrial minero don Ajejo Martínez.

—Se encuentran enfermos don Angel Aznar, su distinguida esposa e hijos.

—También se encuentran enfermos los señores de Lizana y su hija la señora de Iglesias.

—Está restablecida de su enfermedad doña Magdalena Ripoll de Díaz.

—Se encuentra mejorado de su enfermedad el hijo de nuestro redactor teatral don José Martínez de Galisoga.

—Nuestro Director tiene el sentimiento de ver en cama con la gripe reinante a sus dos pequeñas niñas.

Notas varias

En el Consulado del Perú se estrenó ayer una magnífica bandera nacional, adquirida por el Cónsul señor Moncada en los acreditados talleres de la Casa Navas, de Madrid, y que es un notable trabajo que ha merecido los elogios de los inteligentes.

—En el día de ayer y por el rico propietario de Hellín don Abraham Silvestre Valenciano y para su hijo el farmacéutico de dicha ciudad, don Aensio Silvestre Molina, ha sido pedida la mano de la distinguida señorita Josefina Carranza, hija del Excelentísimo señor Capitán General de este Departamento.

La boda de la enauorada pareja se verificará en breve.

Letras de luto

En la Parroquia del Carmen se celebraron ayer, a las diez, las Misas de la Emperatriz en sufragio del malogrado joven Joaquín Pagán Ayuso, hijo de nuestro querido amigo el Cónsul de México don Antonio Pagán Cortés, a quien en unión de su familia le reiteramos nuestro más sentido pésame.

—Anteayer tarde y seguido de numeroso acompañamiento se verificó el sepelio de don José Alba.

A sus hijos enviamos nuestro pésame más sentido.

—En el Hospital Militar ha fallecido el oficial del cuerpo de Inválidos don Octavio Manto.

A su entierro verificado ayer tarde ha asistido un numeroso acompañamiento.

Descanse en paz y reciba su familia nuestro pésame.

CASA PAMPLO

Participa a su distinguida clientela que en los días del 16 al 25 del corriente LIQUIDARÁ a precios muy baratos los modelos de abrigos, vestidos, capas, echals y pieles por fin de temporada.

En el principal del Gran Hotel.

De la guerra

Evacuación de enfermos

En el tren de las once y media de la mañana de hoy han marchado a Murcia 32 enfermos de los que se encontraban en estos hospitales.

La Cruz Roja los ha conducido en carruajes a la estación. Mañana saldrán otros 25 para dicha población.

MARTINEZ HERMANOS

de Valencia

Exposición de Joyería en el Gran Hotel del 16 al 24 de Enero.

De la familia del Papa

Como ya saben nuestros lectores el Papa Benedicto XV pertenecía a una de las más ilustres familias de Génova. Fueron sus padres los marqueses Della Chiesa.

Esta noble familia cuenta entre sus antecesores dos santos: Joaquín, obispo de Como, y Antonio, traile Dominico; al cardenal Pablo Della Chiesa, a otros cuatro obispos y al diplomático marqués de Migliorati.

El pontífice tenía tres hermanos: el marqués Joaquín Antonio, vice-almirante de la marina italiana, que residía

en Roma; el marqués Julio, teniente de navío retirado tenía su residencia en Megli, cerca de Génova, y la condesa Julia Persico, domiciliada en Florencia.

Primas de Su Santidad eran la marquesa de Careaga, que fué quien le regaló la púrpura cuando fué promovido a cardenal y la superiora general de las Hijas de Santa Ana, Sor Ana de Careaga.

El pontífice fué muy amante de su familia.

Entre las anécdotas curiosas de Benedicto XV se cuenta la siguiente: «Teniendo Jacobo Della Chiesa trece años se presentó a su padre para decirle que deseaba dedicarse al sacerdocio, porque así se lo aconsejaba su vocación.

«Por ahora estudia—le respondió su padre—licenciarte de abogado y entonces veremos...»

El joven obedeció a su padre, obteniendo a los 19 años, en la Universidad de Génova, el título de licenciado en Derecho, después de una carrera brillanteísima.

Inmediatamente se presentó ante su padre, y como continuando la conversación de algunos años antes, le dijo:

«Padre, ya soy abogado; ahora quisiera satisfacer mi antiguo deseo.»

Así se acordó e ingresó el joven en el Colegio Capranica, de Roma, donde comenzó la noble carrera que le llevó al Solio Pontificio.

DR. R. DE LINARES

Consulta de Medicina general y especial de enfermedades de los ojos.

De 12 a 2 y de 4 a 6

Gisbert n. 1-1.º Teléfono 334

DE TEATROS

Principal

Ayer se repitió la función benéfica organizada por doña Matilde Palmer de Madrona, cuyos productos se destinaban al Santo Hospital de Caridad.

Reiteramos hoy elogios que tributamos a los distinguidos intérpretes de «La Fuerza Bruta» y «Los Meritorios».

El intermedio musical a cargo de las lindas señoritas de Illescas, mereció los mayores elogios de la concurrencia.

Alejo Cano, hizo las delicias del público en el monólogo «Tratado de Urbanidad».

Nuestra enhorabuena a todos, intérpretes y organizadores.

Circo

Muñoz Seca, en «El Parque de Sevilla» abusa sin duda al recargar los tintes para pintar costumbres y tipos sevillanos: No obstante la obra de que nos ocupamos está, *recobrada* de gracia en las situaciones, en el diálogo, en el modo de ser y desenvolverse de los personajes.

A este sainete puro inspirada partitura del maestro Vives: El torero y coro de las flores es linda página musical, llena de inspiración y melodía, fué ejecutada primorosamente por la señora Marco, los señores Ramallo y Navarro, coro general y orquesta. Todos fueron ovacionados.

No podemos decir lo mismo del intermedio musical en el que Vives hizo una página de música descriptiva, que no supo o no pudo expresar la orquesta, ese trozo de música que otros públicos ovacionaron; en Cartagena nos sonó a algo así como cencerada.

La presentación de la obra, espléndida, el reparto muy bien hecho y a el correspondió una justa y acabada interpretación por parte de todos, muy en especial por parte de Padrate.

«El Conde de Luxemburgo» no obtuvo la acabada interpretación que hubiésemos deseado. Sigue sin convencernos ni como cantante ni como actor el barítono señor Ville.

Muy bien la señora Marco y señorita Iborra.

«El Niño Judío» valió un éxito al señor Cano, y a la notable triple cómica señorita Iborra una estruendosa ovación.

El público protestó y con sobrada razón al actor encargado del papel principal de la obra. No tiene dicho señor aptitudes ningunas, pese a su buena voluntad, para un papel de la fuerza cómica de el Genaro. Nosotros dirigimos nuestras censuras a la dirección artística, de la compañía: Cuando se tienen dos primeros actores de nota, cuando una obra se ha estrenado por un Ramón Peña, no se pone en el reparto a un segundón.

El estreno de «Los leones de Castilla» pasó sin pena ni gloria, pese a los alardes musicales del maestro Serrano que se nos repitió una vez más con sus creaciones moriscas

G.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas

Consulta de Medicina general

de 12 a 1 y de 8 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.º derecha

Información

de Marina

Desembarca del Contratorpedero «Bustamante» y es pasaportado para Ferrol a disposición de la Superior Autoridad de aquel Departamento el segundo Maquinista don Cipriano Porta.

—Se dispone sea reconocido de notoriedad el contador de Fragata don Eulogio García.

—Se expide pasaporte para que se traslade a Ferrol con el fin de embarcar en el Crucero «Cataluña» al capitán de Corbeta don Juan J. Delgado.

—Se propone para el percibo de quinquenios al Auxiliar de Oficinas don Victor Bustamante.

—Se le da ingreso en el Hospital de Marina a los Aspirantes a Practicante don Manuel Redondo Sabater, don Joaquín Balsalobre Sánchez y don José López Cánovas.

—Ha verificado su presentación en el E. M. del Departamento procedente de Tarragona y embarco en el Torpedero n.º 5 el tercer Maquinista don Pedro Casáis.

—Se dispone que el primer condestable don José Barrera Romero pase destinado a la Escuela de Aerovática Naval.

—Se concede prórroga de licencia al Capitán de navío don José Antonio Barrera y Miranda.

—Se conceden dos meses de licencia por enfermo al coronel de Infantería de Marina don Antonio Dueñas Tomassety.

FOTOGRAFIA

Para tener un magnífico retrato visite usted a OSAU

OSUNA, 3

Venta de aparatos y material fotográfico de todas clases

Información de Guerra

Varias noticias

Ha sido resuelta favorablemente instancia promovida por el Capitán del Regimiento Cartagena don Mariano Valentín Riollo.

—Ha sido declarado apto para el ascenso el capitán de Estado Mayor don José Duque Sampayo.

—Se destina al Regimiento Sevilla número 33 el picador militar don Angel Martínez Hernández.

—Se concede la separación del servicio activo el capitán médico don Il-

defonso Aguilar Felipe con destino en el Batallón expedicionario del Regimiento Sevilla número 33.

—Se destina a la Comandancia de Murcia al Alférez de la Guardia Civil don Francisco Adoll Fuater.

—Son destinados a la Comandancia de Murcia los sargentos recién ascendidos de la Guardia Civil Sebastián Templado López y Joaquín Lázaro González.

FUNERARIA DEL CARMEN

La más barata de Cartagena.

Servicio permanente

Calle del Carmen número 43 frente a la calle de Canales

SUCESOS

Un robo

Como saben nuestros lectores, hace unos días se cometió un robo en la casa número 8 de la calle de Don Matías.

Por estar la duña fuera, no pudo hacerse el recuento de lo que faltaba y hoy que ha llegado, se ha llevado este a cabo a presencia de la policía, notándose la falta de dos billetes de 500 pesetas, un mantón de Manila valorado en 100 pesetas, unos pendientes de oro, una cadena del mismo metal y varias prendas de ropa.

Se ignora hasta ahora quienes pueden ser los autores.

«EL BAR»

A cargo de ROS HERMANOS

Concesionarios del Restaurant «Chalet» Marina Española, 59 y Villamartin, 1 Cartagena

Cubierto corriente con vino, 4'00 ptas. «especial sin vino, 2'50»

«Los jueves y domingos se servirá Paella con marisco y los miércoles callos a la andaluza.

Para comodidad del público anunciaremos en el escaparate del establecimiento el plato del día.

Gran surtido en fiambres, Mariscos del Cantabrico, bocadillos, cervezas y licores de todas marcas. Servicio especial a la carta

Hospital de Caridad

Durante las últimas 24 horas se han practicado en este hospital las siguientes curaciones:

Pablo Muñoz, de 43 años, domiciliado calle San Fernando 78, de herida inscisa de medio centímetro en la región, tenaz ocasionada en el trabajo.

Nicolás Carrillo, de 47 años, domiciliado en el Barrio de Pescadores, de contusiones en el dorso del pie derecho producida en el trabajo.

Quedan en cama 129 enfermos.

JUNTA

de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

82

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación; solo informar al público.

Teatro Principal.—Cine en sesión continua desde las seis.

Teatro Circo.—Compañía de Opera y Zarzuela de González Serna.

Función esta noche a las 8 y 12: «Los Juegos Malabares» en 1 acto.

A las 9 y 12: «Marina» en 2 actos, y la «La mejor faena» en 1 acto.

Teatro Múzquiz.—Cine en sesión continua desde las seis.

Salón Sport.—Sesiones continuas de cine desde las 5 y 12 de la tarde.